

CHIRURGIE

Pieds bots paralytiques (*Congrès Natio. de gynéc., d'obst. et de pédi. Alger* 1-6avril.)

M. Abadie (d'Oran) étudie *l'arthrodèse et l'anastomose musculaire dans les pieds bots paralytiques.*

MM. Kirmission, Fraelich, confirment son impression de supériorité de l'arthrodèse en général.

Il est intéressant de rapprocher l'opinion générale des congressistes français, sur cette question, des conclusions émises par Karch, Goelt, Franche etc, au Congrès de la société allemande d'orthopédie, tenu à Berlin à la même date que celui d'Alger. Ces conclusions sont absolument concordantes, et voici venir la faillite de la transplantation tendineuse.

Nouvel agent hémostatique. (*Gaz. Med. Belge.*)

Le docteur Spack emploie depuis plusieurs mois comme liquide hémostatique l'eau chloroformée qui, d'après lui, offre sur tous les liquides hémostatiques employés jusqu'à ce jour de grands avantages.

Il agit avec une rapidité qui tient du prodige.

Il n'a pas le moindre goût désagréable.

Il n'exerce aucune action narcotique.

Il est à la portée de tout le monde et se fabrique instantanément.

Il ne coûte presque rien.

Il n'offre aucun désagrément dans son application et ne gêne pas le chirurgien dans ses opérations.

Chloroforme.. 2
Eau simple.. 100

Du traitement antitoxique du tétanos avec injections dans les nerfs. (E. Küster. *Thérapie du Gegenivart.* P. Violet *Gaz. Hop.*)

L'auteur ayant eu l'occasion de traiter avec succès deux cas de tétanos par des injections d'antitoxine pratiquées dans les troncs nerveux, envisage rapidement la question du traitement du tétanos après avoir constaté que cinq cas seulement ont été traités comme les siens, et que sur ces cinq cas il ne s'est produit qu'une mort.

L'auteur constate que si la découverte de l'antitoxine du tétanos par Behring a diminué la mortalité d'environ 15 p. 100, elle est encore de 72 p. 100. L'emploi préventif de l'antitoxine a surtout pris de l'extension.

Dans les cas de tétanos, il faut distinguer des tétanos localisés et des tétanos généralisés se traduisant dans la règle par une contracture des masséters.

On sait aujourd'hui que le poison du bacille tétanique suit le trajet des nerfs et de leurs cylindre-axes, le bacille restait contonné dans la plaie, aussi est-il indiqué de désinfecter d'abord la plaie par des contérisations ou des lavages faits avec l'antitoxine, et de pratiquer des injections d'antitoxine dans les tissus voisins.